

# CARNET POLITICO

## Donostia per Iñaki Deuna

**COMIENZAN LOS FESTEJOS**  
Hoy comienzan los festejos organizados por los patriotas donostiarros en honor de su patrono San Ignacio. Conforme al programa ya publicado, a las ocho de la noche un grupo de 20 txistularis saldrán de Euzko Etxea a recorrer las calles de Donostia tocando alegres biribiketas para anunciar el comienzo de las fiestas.

A las diez de la noche se celebrará en Euzko Etxea una gran velada de confraternidad vasco-francesa aparte de otros números del programa hablarán en ella el culto escritor tolosano L. de Ayarbe y el presidente de Euzko Gaztedia doctor Ernamandorená, sobre el tema de los vascos a Irlanda. Irá el Sr. SHERIDU CMFWYP RD A LAS SEÑORITAS DEL EUSKO ABESBATZA.

A las señoras pertenecientes al Euzko Abesbatza se les advierte, deben ocupar en la iglesia el lugar indicado en los carteles colocados al efecto.

**MENDIGOIZALES**  
Los mendigoizales se encargarán de señalar a las autoridades, directivos y ex-directivos el lugar preferente que deben ocupar en la iglesia.

**EL ALARDE DE EZPATADANTZA**  
A las diez de los doce grupos de ezpatadantzari preparados por Euzko Gaztedi donostiarra, tomarán parte los grupos de Rentería y uno de Pasajes de San Pedro que con un desinterés que sinceramente lo agradecemos se han ofrecido voluntariamente para este alarde.

El programa a ejecutar es el siguiente:

1. Desfile.
2. Saludo a la bandera.
3. Euzko banakua.
4. Binakua.
5. Makillas.
6. Lanakua.
7. Txankorrekua.

El lugar designado para el baile será acondicionado para mayor libertad de los danzantes.

Este espectáculo por su novedad ha despertado inusitado interés.

## Notas nacionalistas

**NUESTROS PRESOS**  
Se encuentra en la cárcel de Ondarra, de Donostia.

**LUIS DE MOTA**  
Horas de visita: De once y cuarto a doce menos cuando diariamente.

En la cárcel de Larrinaga, de Bilbao.

**JOSE DE ELORRAGA, LUCIANO DE OZIERIN, FELICIANO DE ITZAGIRRE, LUIS DE OLANO (soldado vasco).**  
Horas de visita: de diez y media a once y media de la mañana.

¡Patriota, anima al que sufre por la patria!

Patriotas: Hoy expira el plazo de la revisión de las listas (Sector A) a las ocho de la noche. Si queda algún nacionalista por examinar las listas, hágalo antes de la precitada hora.

**SUSCRIPCION NACIONAL PRO NABARRA Y ARABA**  
Suma anterior, pesetas 3.086,90

Nota lista:

Añel'ar Jokine.  
Aizpuru'ar Baledin.  
Artzalar'ar K.  
Artola' E.  
Lardizabal'ar Joseba Mirena.  
Lardizabal'ar Miren Karmele.  
Apaiz bat.  
Alkain'ar Pantzeska.  
L'ar I.  
Ulaziat'ar Igin.  
Ulaziat'ar Iñaki.  
S. E.  
Bañola'ar Imanol.  
Lafañaga'ar Jone.  
Lafañaga'ar M.  
Arantzabe'ar Jone.  
Aizpuru'ar Igone.  
Balda'ar Martine.  
Pertika'ar Jon.  
Pertika'ar Andoni.  
Agi'ar Pio.  
Lizafalde'ar Joseba

395,—

Suma y sigue, ptas. 3.481,90

## Batzoki Uialde

**PRO PRESOS**  
Con motivo de la festividad de Deun Iñaki, este Batzoki ha acordado donar un banquete extraordinario a los patriotas que están en Ondarraeta.

**DEUN IÑAKI**  
Los abertzales de este barrio se proponen tomar parte en las fiestas que celebra Euzko Etxea, asistiendo gran número de ellos al banquete, misa, romería, etc., etc.

Por la noche una banda de txistularis amenizará en el barrio piezas bailables.

## Zumaya

El sábado último tuvo lugar en el magnífico salón del Batzoki la anunciada conferencia a cargo del joven e inteligentísimo diputado a Cortes don Jesús María de Leizaola. El salón se hallaba completamente lleno.

Hizo la presentación en breves y elocuentes palabras el presidente del Batzoki don Juan de Txabarri y seguidamente el señor Leizaola, desarrolló

en euskera y erdera su conferencia demostrando que los nacionalistas no son culpables de la desunión de los católicos.

Expuso después de una manera clara y exacta lo que es el nacionalismo vasco de Sabin, oyendo al terminar grandes ovaciones.

Estos últimos viernes ha dado varias conferencias patrióticas a las emakumes el presidente del Batzoki don Juan de Txabarri.

**EN HONOR DE IÑAKI DEUNA**  
Para el próximo domingo, festividad de nuestro Patrón Iñaki Deuna, los abertzales zumayaras preparan varios festejos. A las siete y media de la mañana, Misa de Comunión. Después de Misa Mayor, entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el salón del Batzoki. Por la tarde, gran romería vasca en una campaña de propiedad particular en Ardanza, presentándose por vez primera los dos grupos de ezpatadantzaris del Batzoki, preparados en muy pocos días por los jóvenes estudiantes lekozotzaris Benin de Arrieta y José Ramón de Arrate.

La romería será amenizada por los txistulari del Batzoki y por una notable trikitixa.

Al toque de oración, terminará la romería, cantándose por el orfeón del Batzoki el Ave María del llorado Usan dizaga.

El Batzoki se reserva el derecho de admisión en la campaña de Ardanza. Se ruega a todos los abertzales que engalanan los balcones de sus casas el domingo con los colores nacionalistas, y que todos cuantos puedan vistan el traje clásico del aldeano vasco.

A los componentes del orfeón, se les ruega que acudan esta noche a las ocho, al Batzoki, para continuar los ensayos del Ave María.

A las emakumes se se ruega también, que pasen esta misma noche por el Batzoki para dejar ultimado todo cuanto a estos festejos se refiere. Aufera abertzaliak! Jo ta ke!

## El folleto de marras

No soy doctor, ni mucho menos, pero procuro ser discípulo por deber y añado sea entera de lo que nos enseñan los doctores de la Iglesia, dispuesto como tú, querido lector, a recibir humildemente cualquier corrección o advertencia que de la autoridad de la Iglesia recibamos.

Pero he aquí que ha llegado a mis manos un folleto... El FOLLETO que tiene por finalidad orientar a los católicos vascos en el cumplimiento de sus deberes políticos como tales; que aplica la doctrina y los textos de los Sumos Pontífices de modo que los lectores les refieran a determinada y numerosísima agrupación católico-patriótica; folleto anónimo publicado en una imprenta como la de "El Nervión" y "sin llevar licencia de la autoridad eclesiástica..." Veo además, que este folleto es "defendido" y "recomendado" a los católicos vascos de las cuatro Provincias, como obra con la que se les hace el más grande favor... ¡Defendido y recomendado! ¡Un libro que diera llevar (véase el canon 1385). Código de Derecho Canónico) y no lleva la licencia eclesiástica, etc., etc., pues bien, sin creerme un alma escrupulosa esto me parece una monstruosidad y ofuscación o un apasionamiento intolerable y no valgo en calificar la intención del que tal folleto recomienda objetivamente cañalesca y diabólica.

Tú vasco que me lees te preguntarás acaso: ¿Habrá periódico que se diga católico y que recomiende semejante folleto?

—Sí que lo hay.

—Pero qué periódico puede ser ese?

—Lee el organillo de Larzábal del día 24 del presente mes y te convencerás de ello.

## Oñate

**LOS NACIONALISTAS POR IÑAKI DEUNA**  
Entre los diversos actos que han organizado los nacionalistas de esta localidad para celebrar la festividad de Iñaki Deuna, figura la misa que como en años anteriores tendrá lugar en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús. Dicho acto tendrá lugar a las siete y media de la mañana el día y se ruega la asistencia a todos los afiliados y simpatizantes.

NOTA.—Aún cuando se tenía anunciada para las ocho dicha función religiosa, se ha tenido que adelantarse su celebración a las siete y media por causa fortuita.

## Rentería

**LOS EZPATADANTZARIS**  
De Euzko Gaztedia de esta villa acudirán el próximo domingo a San Sebastián a tomar parte en el alarde que los patriotas donostiarros han organizado con motivo de la festividad de Iñaki Deuna.

Suplicamos a los patriotas renterianos acudan a la solemne misa que con el mismo motivo se celebrará en la parroquia de Santa María de la capital en el mismo día.

**COLGADURAS**  
¡Patriotas de Rentería! Procurad engalanar vuestros balcones el día de Iñaki Deuna, más con los colores nacionales vascos.

**LISTAS ELECTORALES**  
Examinad detenidamente las listas electorales expuestas en los soportales del Ayuntamiento, y si vuestro voto no estuviese incluido reclamárolo sin demora.

## SUSCRIPCION PRO NABARRA Y ARABA

Rentería, a pesar de ser un pueblo enteramente obrero y como tal en bastante triste situación, se ha portado como siempre, heroicamente, en la referida suscripción. No hay más que ver que las listas expuestas en el Batzoki arrojan una suma de 1.200 y pico pesetas lo cual en estos tiempos es digno de loa.

**EUZKO**  
Con este nombre el día de Iñaki Deuna irá la luz por primera vez este nuevo semanario enteramente euzkeldun y nacionalista.

Recomendamos a todos los buenos patriotas no dejen de adquirirlo.

ANDONI.

## E. A. B.

Datos en igandean Deun Iñaki jaia ospatzeko izango dira Santa Maria derizalzan eleizan zortziretan jaupa ta Jaunartzea, gero beñiz Jaupa nagusia. Ez dedila E. A. B.'ko emakume bat ere elizkizun auzara jun gabe gáñdu.

IDAIZLARIA.

El día de Deun Iñaki, en la Iglesia de Santa María se celebrará a las ocho, una misa de Comunión general; que no haya ni una sola "emakume" que

deje de asistir a dicha misa, así como a la misa mayor que se celebrará en la misma iglesia dicho día.

**LA SECRETARIA.**  
¡EMAKUME! Has mirado, tú tu nombre y el de tus conocidos, figuran en las listas del censo electoral? Si todavía no lo has hecho, no dejes de hacerlo hoy mismo. De un solo voto puede depender el triunfo.

## Una iniciativa a todas las emakumes de Euzkadi

El éxito de la suscripción de Euzkadi Buru Batzar ha sido rotundo. Nos lo figurábamos. La horrible impresión que nos causó la votación de Navarra en contra del Estatuto ha producido honda reacción. Creíamos, o mejor, creían algunos que después de aquel fracaso íbamos a dejar abandonada a nuestra pobre hermana, herida además y sangrante, por un golpe traidor a la espalda. Nada de eso. Es el corazón patriótico de Euzkadi surgió la idea de redimir del todo a la región hermana, y en parte también a la de Araba, por donde corre nuestra misma sangre.

La generosidad del ejército incontestable del campo nacionalista ha puesto en vías de solución el conflicto que se nos creó en aquella fecha tristemente memorable.

**FALTA TODAVIA ALGO**  
Ya que en el terreno nacionalista figuran tan brillantemente los Batzokis de Emakumes, ya que nuestros hermanos abertzales confían en nuestra labor, en nuestras iniciativas, en la generosidad y habilidad del corazón de la mujer... no vamos a dar nosotras señales de vida a las Emakumes de Araba y de Nabarra? ¿Las dejaremos sin un rasgo de esa hermandad que debe unirnos a todos en lazo estrechísimo?

**UNA INICIATIVA**  
Hasta ahora no hemos callado. Sabidamente organizada la suscripción por E. B. B. era sobrada y hasta imprudente nuestra intromisión en asunto de tal seriedad y de tanta monta. Hasta nos hubieran dicho que las mujeres nos metemos en todo. Pero ahora se trata de una campaña de Emakumes. Queremos con nuestro esfuerzo, trabajo y sacrificio obsequiar a las Emakumes de Araba y Nabarra mandándoles el fruto de ese esfuerzo, y así engrosar todavía más esa magnífica suscripción, iniciada por una causa tan alta. ¿Cómo?

Lanzo una idea. Organizando por todos los Batzokis de Emakumes un acto especial en favor de Nabarra y Araba. Por ejemplo: una velada, una tómbola, una rifa, etc., etc., para formar con su producto el ramillete de obsequios en que han de ayudar las EMAKUMES DE GUIPUZCOA Y VIZCAYA A LAS EMAKUMES DE NABARRA Y DE ARABA.

**MANOS A LA OBRA**  
Nada de dudas y temores por el esfuerzo y sacrificio que esto supone. ¿No es hora de sufrir? ¿nos vamos a contentar con llorar? No es hora de llorar, es hora de trabajar, es hora de un esfuerzo para redimir definitivamente a las regiones que han de constituir el conjunto glorioso de un Euzkadi grande en día no lejano.

Nada de suscripciones a plazos indefinidos. A seguir la conducta de E. B. B. es decir, plazo corto y trabajo eficaz.

El ideal sería señalar una fecha fija, igual para todos los Batzokis de Emakumes por ejemplo, la primera quincena de Septiembre a fin de que todos ellos en ese plazo corto realicen el acto especial de recaudación en favor de las Emakumes nabarras y alabesas.

¿Será una iniciativa digna de tomarse en consideración por la Junta de E. A. B. de Guipúzcoa? ¿Verdad que comunicada a Vizcaya sería puesta en acción por aquellas valientes emakumes?

¿Quién duda que también los Batzokis de Emakumes ya constituidos en Nabarra y Araba se impondrían el mismo sacrificio por secundar nuestra idea y engrosar la suscripción total?

Se acerca el día de la resurrección de Euzkadi. Emakumes a trabajar. Nuestras hermanas vascas de Nabarra y Araba nos alargan sus brazos pidiendo auxilio, libertad; quieren patriotismo, quieren romper las cadenas que las sujetan en la oscuridad; quieren conocer y amar a su Patria Euzkadi.

**UNA EMAKUME DONOSTIARRA**

## El folleto de marras

No soy doctor, ni mucho menos, pero procuro ser discípulo por deber y añado sea entera de lo que nos enseñan los doctores de la Iglesia, dispuesto como tú, querido lector, a recibir humildemente cualquier corrección o advertencia que de la autoridad de la Iglesia recibamos.

Pero he aquí que ha llegado a mis manos un folleto... El FOLLETO que tiene por finalidad orientar a los católicos vascos en el cumplimiento de sus deberes políticos como tales; que aplica la doctrina y los textos de los Sumos Pontífices de modo que los lectores les refieran a determinada y numerosísima agrupación católico-patriótica; folleto anónimo publicado en una imprenta como la de "El Nervión" y "sin llevar licencia de la autoridad eclesiástica..." Veo además, que este folleto es "defendido" y "recomendado" a los católicos vascos de las cuatro Provincias, como obra con la que se les hace el más grande favor... ¡Defendido y recomendado! ¡Un libro que diera llevar (véase el canon 1385). Código de Derecho Canónico) y no lleva la licencia eclesiástica, etc., etc., pues bien, sin creerme un alma escrupulosa esto me parece una monstruosidad y ofuscación o un apasionamiento intolerable y no valgo en calificar la intención del que tal folleto recomienda objetivamente cañalesca y diabólica.

Tú vasco que me lees te preguntarás acaso: ¿Habrá periódico que se diga católico y que recomiende semejante folleto?

—Sí que lo hay.

—Pero qué periódico puede ser ese?

—Lee el organillo de Larzábal del día 24 del presente mes y te convencerás de ello.

## Oñate

**LOS NACIONALISTAS POR IÑAKI DEUNA**  
Entre los diversos actos que han organizado los nacionalistas de esta localidad para celebrar la festividad de Iñaki Deuna, figura la misa que como en años anteriores tendrá lugar en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús. Dicho acto tendrá lugar a las siete y media de la mañana el día y se ruega la asistencia a todos los afiliados y simpatizantes.

NOTA.—Aún cuando se tenía anunciada para las ocho dicha función religiosa, se ha tenido que adelantarse su celebración a las siete y media por causa fortuita.

## Rentería

**LOS EZPATADANTZARIS**  
De Euzko Gaztedia de esta villa acudirán el próximo domingo a San Sebastián a tomar parte en el alarde que los patriotas donostiarros han organizado con motivo de la festividad de Iñaki Deuna.

Suplicamos a los patriotas renterianos acudan a la solemne misa que con el mismo motivo se celebrará en la parroquia de Santa María de la capital en el mismo día.

**COLGADURAS**  
¡Patriotas de Rentería! Procurad engalanar vuestros balcones el día de Iñaki Deuna, más con los colores nacionales vascos.

**LISTAS ELECTORALES**  
Examinad detenidamente las listas electorales expuestas en los soportales del Ayuntamiento, y si vuestro voto no estuviese incluido reclamárolo sin demora.

## SUSCRIPCION PRO NABARRA Y ARABA

Rentería, a pesar de ser un pueblo enteramente obrero y como tal en bastante triste situación, se ha portado como siempre, heroicamente, en la referida suscripción. No hay más que ver que las listas expuestas en el Batzoki arrojan una suma de 1.200 y pico pesetas lo cual en estos tiempos es digno de loa.

**EUZKO**  
Con este nombre el día de Iñaki Deuna irá la luz por primera vez este nuevo semanario enteramente euzkeldun y nacionalista.

Recomendamos a todos los buenos patriotas no dejen de adquirirlo.

ANDONI.

## Se desean

en primera hipoteca 200.000 pesetas sobre finca urbana al 6 % Infórmate R. PEÑA, Hernani, 21, SAN SEBASTIAN

## Una iniciativa a todas las emakumes de Euzkadi

El éxito de la suscripción de Euzkadi Buru Batzar ha sido rotundo. Nos lo figurábamos. La horrible impresión que nos causó la votación de Navarra en contra del Estatuto ha producido honda reacción. Creíamos, o mejor, creían algunos que después de aquel fracaso íbamos a dejar abandonada a nuestra pobre hermana, herida además y sangrante, por un golpe traidor a la espalda. Nada de eso. Es el corazón patriótico de Euzkadi surgió la idea de redimir del todo a la región hermana, y en parte también a la de Araba, por donde corre nuestra misma sangre.

La generosidad del ejército incontestable del campo nacionalista ha puesto en vías de solución el conflicto que se nos creó en aquella fecha tristemente memorable.

**FALTA TODAVIA ALGO**  
Ya que en el terreno nacionalista figuran tan brillantemente los Batzokis de Emakumes, ya que nuestros hermanos abertzales confían en nuestra labor, en nuestras iniciativas, en la generosidad y habilidad del corazón de la mujer... no vamos a dar nosotras señales de vida a las Emakumes de Araba y de Nabarra? ¿Las dejaremos sin un rasgo de esa hermandad que debe unirnos a todos en lazo estrechísimo?

**UNA INICIATIVA**  
Hasta ahora no hemos callado. Sabidamente organizada la suscripción por E. B. B. era sobrada y hasta imprudente nuestra intromisión en asunto de tal seriedad y de tanta monta. Hasta nos hubieran dicho que las mujeres nos metemos en todo. Pero ahora se trata de una campaña de Emakumes. Queremos con nuestro esfuerzo, trabajo y sacrificio obsequiar a las Emakumes de Araba y Nabarra mandándoles el fruto de ese esfuerzo, y así engrosar todavía más esa magnífica suscripción, iniciada por una causa tan alta. ¿Cómo?

Lanzo una idea. Organizando por todos los Batzokis de Emakumes un acto especial en favor de Nabarra y Araba. Por ejemplo: una velada, una tómbola, una rifa, etc., etc., para formar con su producto el ramillete de obsequios en que han de ayudar las EMAKUMES DE GUIPUZCOA Y VIZCAYA A LAS EMAKUMES DE NABARRA Y DE ARABA.

**MANOS A LA OBRA**  
Nada de dudas y temores por el esfuerzo y sacrificio que esto supone. ¿No es hora de sufrir? ¿nos vamos a contentar con llorar? No es hora de llorar, es hora de trabajar, es hora de un esfuerzo para redimir definitivamente a las regiones que han de constituir el conjunto glorioso de un Euzkadi grande en día no lejano.

Nada de suscripciones a plazos indefinidos. A seguir la conducta de E. B. B. es decir, plazo corto y trabajo eficaz.

El ideal sería señalar una fecha fija, igual para todos los Batzokis de Emakumes por ejemplo, la primera quincena de Septiembre a fin de que todos ellos en ese plazo corto realicen el acto especial de recaudación en favor de las Emakumes nabarras y alabesas.

¿Será una iniciativa digna de tomarse en consideración por la Junta de E. A. B. de Guipúzcoa? ¿Verdad que comunicada a Vizcaya sería puesta en acción por aquellas valientes emakumes?

¿Quién duda que también los Batzokis de Emakumes ya constituidos en Nabarra y Araba se impondrían el mismo sacrificio por secundar nuestra idea y engrosar la suscripción total?

Se acerca el día de la resurrección de Euzkadi. Emakumes a trabajar. Nuestras hermanas vascas de Nabarra y Araba nos alargan sus brazos pidiendo auxilio, libertad; quieren patriotismo, quieren romper las cadenas que las sujetan en la oscuridad; quieren conocer y amar a su Patria Euzkadi.

**UNA EMAKUME DONOSTIARRA**

## El folleto de marras

No soy doctor, ni mucho menos, pero procuro ser discípulo por deber y añado sea entera de lo que nos enseñan los doctores de la Iglesia, dispuesto como tú, querido lector, a recibir humildemente cualquier corrección o advertencia que de la autoridad de la Iglesia recibamos.

Pero he aquí que ha llegado a mis manos un folleto... El FOLLETO que tiene por finalidad orientar a los católicos vascos en el cumplimiento de sus deberes políticos como tales; que aplica la doctrina y los textos de los Sumos Pontífices de modo que los lectores les refieran a determinada y numerosísima agrupación católico-patriótica; folleto anónimo publicado en una imprenta como la de "El Nervión" y "sin llevar licencia de la autoridad eclesiástica..." Veo además, que este folleto es "defendido" y "recomendado" a los católicos vascos de las cuatro Provincias, como obra con la que se les hace el más grande favor... ¡Defendido y recomendado! ¡Un libro que diera llevar (véase el canon 1385). Código de Derecho Canónico) y no lleva la licencia eclesiástica, etc., etc., pues bien, sin creerme un alma escrupulosa esto me parece una monstruosidad y ofuscación o un apasionamiento intolerable y no valgo en calificar la intención del que tal folleto recomienda objetivamente cañalesca y diabólica.

Tú vasco que me lees te preguntarás acaso: ¿Habrá periódico que se diga católico y que recomiende semejante folleto?

—Sí que lo hay.

—Pero qué periódico puede ser ese?

—Lee el organillo de Larzábal del día 24 del presente mes y te convencerás de ello.

## Oñate

**LOS NACIONALISTAS POR IÑAKI DEUNA**  
Entre los diversos actos que han organizado los nacionalistas de esta localidad para celebrar la festividad de Iñaki Deuna, figura la misa que como en años anteriores tendrá lugar en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús. Dicho acto tendrá lugar a las siete y media de la mañana el día y se ruega la asistencia a todos los afiliados y simpatizantes.

NOTA.—Aún cuando se tenía anunciada para las ocho dicha función religiosa, se ha tenido que adelantarse su celebración a las siete y media por causa fortuita.

## Rentería

**LOS EZPATADANTZARIS**  
De Euzko Gaztedia de esta villa acudirán el próximo domingo a San Sebastián a tomar parte en el alarde que los patriotas donostiarros han organizado con motivo de la festividad de Iñaki Deuna.

Suplicamos a los patriotas renterianos acudan a la solemne misa que con el mismo motivo se celebrará en la parroquia de Santa María de la capital en el mismo día.

**COLGADURAS**  
¡Patriotas de Rentería! Procurad engalanar vuestros balcones el día de Iñaki Deuna, más con los colores nacionales vascos.

**LISTAS ELECTORALES**  
Examinad detenidamente las listas electorales expuestas en los soportales del Ayuntamiento, y si vuestro voto no estuviese incluido reclamárolo sin demora.

## SUSCRIPCION PRO NABARRA Y ARABA

Rentería, a pesar de ser un pueblo enteramente obrero y como tal en bastante triste situación, se ha portado como siempre, heroicamente, en la referida suscripción. No hay más que ver que las listas expuestas en el Batzoki arrojan una suma de 1.200 y pico pesetas lo cual en estos tiempos es digno de loa.

**EUZKO**  
Con este nombre el día de Iñaki Deuna irá la luz por primera vez este nuevo semanario enteramente euzkeldun y nacionalista.

Recomendamos a todos los buenos patriotas no dejen de adquirirlo.

ANDONI.

## Se desean

en primera hipoteca 200.000 pesetas sobre finca urbana al 6 % Infórmate R. PEÑA, Hernani, 21, SAN SEBASTIAN

## VIDA LOCAL

### El gobernador adopta una medida que causa verdadero estupor Al prohibir la colocación de colgaduras el día de San Ignacio

El presidente de la Gestora señor Castro ha despachado hoy con los jefes de sección de diferentes departamentos de la casa; sigue ocupándose de acuerdo con ellos de la organización de servicios y procurará que los dictámenes de las Comisiones se hagan las semanas en las que no corresponde celebrar sesión plenaria de la Gestora para que las cosas se hagan muy bien y ordenadamente y tengan los gestores tiempo suficiente para estudiar los dictámenes.

El señor Castro es hombre metódico y ordenado, y se halla plenamente convencido de que por estos procedimientos es mucho mayor el rendimiento del trabajo y los asuntos no se estancan despachándose con mucha mayor rapidez.

Ha cumplimentado los acuerdos tomados en la sesión de anteaño y tomados en la sesión de ayer tarde enviando un despacho al ministro de Obras Públicas, agradeciéndole el acuerdo de enviar para el puerto de Pasajes los 2.650.000 pesetas de que se tiene conocimiento.

Una Comisión de la Asociación patronal del Puerto de Pasajes, en la que figuraban entre otros los señores

Salazar y Pisón, le visitó a la una de la tarde, para darle las gracias por las gestiones llevadas a cabo, para conseguir la cantidad citada.

El señor Castro no vendrá de Tolosa hasta el martes, descansando estos tres días, del atrezo de la semana.

El señor Castro estudiará estos días todo lo relativo a las gestiones que se hicieron en Madrid por los técnicos, en la parte económica del Estatuto, para conocer al detalle el asunto y poder estar al tanto de todo lo referente a tan importante problema.

### Ayuntamiento

El señor Sasiain, que salió por la noche para Madrid con objeto de asistir a la reunión del Consejo del Banco de Crédito Local, nos dijo, que con destino a la tómbola benéfica que se celebrará en La Perla, se han recibido 100 pesetas del Banco Guipuzcoano, 25 del Consulado de Francia, 100 de la Caja de Ahorros municipal y un abanico de la señora duquesa de Monteleón.

### Gobierno civil

El señor Varela Rendueles, que recibió varias visitas durante la mañana nos dijo, que había leído en un periódico local, que el día de San Ignacio se proponían colocar colgaduras en los balcones y que como otros años no se ha hecho esta demostración por el vecindario se observa que de esta invitación a colgar, se deduce que existe en ello una maniobra política y conviene que se sepa, que queda terminantemente prohibido colgar ese día.

Los que tal hicieran se atenderán a las consecuencias.

### El I Congreso de Estudiantes Vascos

**ORGANIZADO POR LA FEDERACION VASCA DE ESTUDIANTES**  
Ponemos en conocimiento de todos los señores, que tanto personalmente como por teléfono, nos piden billetes para este magno acontecimiento, que tan pronto como lleguen a nuestro poder lo anunciaremos por la Prensa.

No teman quedarse sin billete, que esta comisión tiene ya contratados los autocares que sean necesarios.

También tenemos que comunicarle a todos nuestros representantes tanto de los pueblos de Vizcaya, Navarra Guipúzcoa y Alava, que no se alarmen porque no hayan recibido ya la propaganda, porque tan pronto como esté en nuestro poder, se lo remitiremos en conocimiento de nuestros representantes, nos comuniquen el número de carteles que necesitan para sus respectivos pueblos.

Hoy nos ha sido entregado por la imprenta, el hermoso cartel anunciador de este magno Congreso del que es autor el famoso pintor bilbaíno señor Martínez Ortiz.

Sin pérdida de detalle iremos comunicando todos los datos que sean necesarios para nuestra organización. Igualmente comunicaremos tan pronto como recibamos la conformidad, el nombre del estudiante de Navarra que ha de hacer uso de la palabra en este acto.

¡Estudiantes vascos! el día 7 de Agosto todos a Vergara, a oír la autorizada palabra de los eminentes vascófilos don Bonifacio de Echegaray y don Angel de Apraz.

### Movimiento de viajeros

**DIA 28 DE JULIO DE 1932**  
Entrados, 2.005.  
Salidos, 1.325.  
Di. más, 680.  
Existencia anterior, 21.042.  
Existencia, 11.722.

### Adoración Nocturna

(SECCION DE SAN SEBASTIAN)  
En la noche del 30 al 31 del actual, celebrará la Vigilia de su Titular el Turno sexto (San Ignacio de Loyola). Los adoradores de los demás Turnos deben asistir a primera hora, para retirarse después del Invitorio.

Las puertas de la iglesia del Sagrado Corazón estarán abiertas desde las nueve y media, para que puedan asistir a esa primera parte de la Vigilia los adoradores honorarios y cuantos fieles lo deseen.

### Centro Católico

Mañana, domingo, día 31, se proyectará en este salón una magnífica cinta titulada "Marea alta", maravillosamente interpretada por Milton Sills, Claire Luce y Kennet Mackenna (adaptación de la célebre novela de Jack London).

Se completará el programa con una divertida comedia.

Las sesiones, como de costumbre, la primera a las cuatro y cuarto y la mayor a las siete en punto.

### Herrera

**ASOCIACION CULTURAL CATOLICA**  
Ayer como estaba anunciado, tuvo lugar en este centro la tercera conferencia de la serie organizada, acerca de la Cuestión Social.

El prestigioso abogado don José Larraza, disertó con su reconocida elocuencia y gran conocimiento sobre la génesis del Socialismo, refutando brillantemente los errores de la doctrina Marxista, base de todo movimiento de la lucha social.

El tema dió ocasión a varias intervenciones de los concurrentes, acertadamente resueltas por el conferenciante, que dieron motivo a una gran animación entre los asociados.

Se espera con gran interés la próxima conferencia en la que se terminará de desarrollar el interesante tema, abordado por don José Larraza que tan aplaudido fué al finalizar su disertación.

### J. M. SANSINENA

GARIBAY, 5, 2.º -: Teléfono 1-24-63 ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Consulta: de tres y media a seis, excepto los miércoles y sábados Consulta gratuita en la Gota de Leche de Tolosa

## VIDA LOCAL

### El gobernador adopta una medida que causa verdadero estupor Al prohibir la colocación de colgaduras el día de San Ignacio

El presidente de la Gestora señor Castro ha despachado hoy con los jefes de sección de diferentes departamentos de la casa; sigue ocupándose de acuerdo con ellos de la organización de servicios y procurará que los dictámenes de las Comisiones se hagan las semanas en las que no corresponde celebrar sesión plenaria de la Gestora para que las cosas se hagan muy bien y ordenadamente y tengan los gestores tiempo suficiente para estudiar los dictámenes.

El señor Castro es hombre metódico y ordenado, y se halla plenamente convencido de que por estos procedimientos es mucho mayor el rendimiento del trabajo y los asuntos no se estancan despachándose con mucha mayor rapidez.

Ha cumplimentado los acuerdos tomados en la sesión de anteaño y tomados en la sesión de ayer tarde enviando un despacho al ministro de Obras Públicas, agradeciéndole el acuerdo de enviar para el puerto de Pasajes los 2.650.000 pesetas de que se tiene conocimiento.

Una Comisión de la Asociación patronal del Puerto de Pasajes, en la que figuraban entre otros los señores

### Ayuntamiento

El señor Sasiain, que salió por la noche para Madrid con objeto de asistir a la reunión del Consejo del Banco de Crédito Local, nos dijo, que con destino a la tómbola benéfica que se celebrará en La Perla, se han recibido 100 pesetas del Banco Guipuzcoano, 25 del Consulado de Francia, 100 de la Caja de Ahorros municipal y un abanico de la señora duquesa de Monteleón.

### Gobierno civil

El señor Varela Rendueles, que recibió varias visitas durante la mañana nos dijo, que había leído en un periódico local, que el día de San Ignacio se proponían colocar colgaduras en los balcones y que como otros años no se ha hecho esta demostración por el vecindario se observa que de esta invitación a colgar, se deduce que existe en ello una maniobra política y conviene que se sepa, que queda terminantemente prohibido colgar ese día.

Los que tal hicieran se atenderán a las consecuencias.

### El I Congreso de Estudiantes Vascos

**ORGANIZADO POR LA FEDERACION VASCA DE ESTUDIANTES**  
Ponemos en conocimiento de todos los señores, que tanto personalmente como por teléfono, nos piden billetes para este magno acontecimiento, que tan pronto como lleguen a nuestro poder lo anunciaremos por la Prensa.

No teman quedarse sin billete, que esta comisión tiene ya contratados los autocares que sean necesarios.

También tenemos que comunicarle a todos nuestros representantes tanto de los pueblos de Vizcaya, Navarra Guipúzcoa y Alava, que no se alarmen porque no hayan recibido ya la propaganda, porque tan pronto como esté en nuestro poder, se lo remitiremos en conocimiento de nuestros representantes, nos comuniquen el número de carteles que necesitan para sus respectivos pueblos.

Hoy nos ha sido entregado por la imprenta, el hermoso cartel anunciador de este magno Congreso del que es autor el famoso pintor bilbaíno señor Martínez Ortiz.

Sin pérdida de detalle iremos comunicando todos los datos que sean necesarios para nuestra organización. Igualmente comunicaremos tan pronto como recibamos la conformidad, el nombre del estudiante de Navarra que ha de hacer uso de la palabra en este acto.

¡Estudiantes vascos! el día 7 de Agosto todos a Vergara, a oír la autorizada palabra de los eminentes vascófilos don Bonifacio de Echegaray y don Angel de Apraz.

### Movimiento de viajeros

**DIA 28 DE JULIO DE 1932**  
Entrados, 2.005.  
Salidos, 1.325.  
Di. más, 680.  
Existencia anterior, 21.042.  
Existencia, 11.722.

### Adoración Nocturna

(SECCION DE SAN SEBASTIAN)  
En la noche del 30 al 31